
Историческое  значение
Советского Союза обсудили на
«круглом  столе»  в
Волгоградской областной Думе

«100-летие образования СССР – важная веха в истории страны» –
«круглый стол» на эту тему состоялся сегодня в Волгоградской
областной  Думе.  Региональные  парламентарии,  ученые,
общественники,  представители  органов  исполнительной  власти
обменялись мнениями о политическом, социальном, экономическом
и духовном наследии Советского Союза. Инициативу проведения
«круглого стола» поддержали все фракции облдумы.

Создание  Союза  Советских  Социалистических  Республик  было
провозглашено 30 декабря 1922 года на первом Всесоюзном Съезде
Советов  после  подписания  договора  представителями  РСФСР,
Украинской  ССР,  Белорусской  ССР  и  Закавказской  Федерации.
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Юбилейная дата широко отмечается в России и за рубежом.

«Исполняется  100  лет  со  дня  образования  страны,  родом  из
которой  большинство  из  нас,  здесь  присутствующих,  страны,
которая дала нам счастливое детство, достойное образование,
путевку во взрослую жизнь, страны, благодаря которой, сегодня
мы – те, кто есть, – отметил, открывая обсуждение, первый
заместитель председателя Волгоградской областной Думы Сергей
Булгаков. – Мы любим Родину и отдаем дань уважения истории
своего государства. Без прошлого нет настоящего, и не может
быть будущего. И наша история – это тот фундамент, который
дает нам возможность быть сильными и стойкими перед лицом
любых угроз и любых испытаний. И то, что в последние годы
вектор  государственной  политики  направлен  именно  в  сторону
сохранения исторической памяти, говорит о том, насколько эта
тема для всех нас важна и актуальна».

Выступающие на «круглом столе» отмечали, что 100 лет назад
было создано уникальное по своим размерам, целям и задачам
многонациональное  государство.  СССР  добился  впечатляющих
успехов:  были  созданы  мощнейшие  индустриальный  и
агропромышленный  комплексы,  решены  масштабные  социальные
задачи.  На  международной  арене  был  достигнут  паритет  в
вооружениях, создан надежный ядерный щит как гарантия мирного
сосуществования государств с различной политической системой.
Советский  человек  первым  поднялся  в  космос.  Самым  важным
приобретением страны за этот период стала дружба народов. И
потому многие наши соотечественники восприняли разрушение СССР
как личную трагедию. «Величайшей геополитической и социальной
катастрофой XX века» назвал это событие Президент Российской
Федерации Владимир Путин.

Россия  стала  государством-правопреемником  СССР,  полностью
выполнила  все  его  международные  обязательства.  Участники
«круглого  стола»  подчеркнули  исключительную  важность
советского  опыта  для  настоящего  и  будущего  Российской
Федерации.



В  своем  докладе  заместитель  председателя  Волгоградской
областной Думы, руководитель фракции КПРФ Тамара Головачева
остановилась  на  ключевой  роли  в  создании  СССР  Российской
коммунистической  партии  (большевиков).  По  ее  словам,
образование  первого  на  планете  многонационального
социалистического государства и его последующее развитие – это
был уникальный прорыв к новому миру.

70-летний опыт работы Советов народных депутатов, в котором
нашла отражение идея о непосредственном участии народных масс
в управлении страной, достоин самого пристального внимания и в
настоящее  время,  –  считает  председатель  комитета  областной
Думы  по  государственному  строительству,  местному
самоуправлению  и  развитию  территорий,  руководитель  фракции
«Единая Россия» Михаил Струк. Выступая, он отметил: «Отношение
людей  к  депутату  как  к  своему  представителю  во  власти,
ожидания,  что  он  поможет  в  решении  насущных  проблем
сохранилось до сегодняшнего дня. Это все мы видим на встречах
с избирателями, где поднимаются порой и бытовые, но очень
важные  для  человека  вопросы.  Стараемся  услышать  каждого,
помочь в сложной ситуации. Приведу пример народной программы
«Единой России», сформированной на основании двух с половиной
миллионов предложений и обращений граждан нашей страны. Мы и
дальше  будем  использовать  в  своей  работе  все  лучшее,  что
создано старшим поколением».

О важности патриотического воспитания в ходе дискуссии говорил
первый  заместитель  председателя  Волгоградской  областной
организации ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооруженных
Сил  и  правоохранительных  органов,  Почетный  гражданин
Волгограда Александр Струков. Сейчас, как и в советское время,
этим  вопросам  уделяется  первоочередное  внимание.  Ветеран
выразил уверенность, что молодое поколение граждан России с
честью выполнит свой долг перед Отечеством – свидетельство
тому  активное  участие  добровольцев  в  специальной  военной
операции.

«Советский Союз, несомненно, был социальным государством, –



отметил председатель комитета Волгоградской областной Думы по
труду, социальной политике, вопросам семьи и делам ветеранов,
руководитель  фракции  «Российская  партия  пенсионеров  за
социальную справедливость» Евгений Кареликов. – В Конституции
СССР одной из главных задач государства названо «повышение
материального и культурного уровня жизни трудящихся». Да, в
последние годы существования СССР был дефицит товаров общего
потребления,  но  ведь  было  и  другое:  бесплатное  доступное
образование,  медицина,  жилье,  символическая  плата  за  ЖКХ.
Массовое оздоровление детей и школьников в летних лагерях.
Отсутствие голодающих и безработных. Из нашего прошлого мы
должны делать правильные выводы и целенаправленно работать на
благо России».

О создании Либерально-демократической партии Советского Союза
как о первой попытке перехода к многопартийности в позднем
СССР  на  «круглом  столе»  рассказал  заместитель  председателя
Волгоградской  областной  Думы,  лидер  фракции  ЛДПР  Алексей
Логинов. Депутат подчеркнул, что истоки политической системы
современной России во многом лежат в нашем советском прошлом.

По  мнению  регионального  парламентария,  доктора  исторических
наук  Алексея  Бурова,  образование  Советского  Союза  было
необходимо для обеспечения суверенности и развития народов,
проживавших на данной территории. «Национальные окраины», став
союзными республиками, не только обрели свою государственность
в  составе  СССР,  но  и  при  поддержке  центральной  власти
совершили  мощный  хозяйственный  рывок.  Следствием
государственного  и  экономического  строительства  стал  рост
национального  самосознания,  который  происходил  вместе  с
формированием новой исторической общности – советского народа.
Проверку  на  прочность  СССР  и  его  многонациональный  народ
прошли  в  годы  тяжелейших  испытаний  Великой  Отечественной
войны.  Таким  образом,  подъем  национальных  республик
способствовал  укреплению  и  единству  Советского  Союза.  Эти
выводы,  полагает  парламентарий,  применимы  и  в  отношении
настоящих  и  будущих  государственных  образований  на



пространстве  бывшего  СССР.

Сохранение  культурно-исторических  традиций  и  духовно-
нравственных ценностей, дружба народов нашей страны являются
надежной защитой от идеологической агрессии Запада, который
претендует  на  мировое  господство,  навязывая  другим  свое
мировоззрение  и  установки  общества  индивидуального
потребления.  Такую  точку  зрения  в  ходе  обсуждения  озвучил
председатель  думского  комитета  по  аграрной  политике  и
земельным  отношениям  Владимир  Ефимов.

«Круглый стол» стал одним из мероприятий, посвященных 100-
летию  со  дня  образования  Союза  Советских  Социалистических
Республик, инициированных региональным парламентом. Напомним,
вопросы  подготовки  к  памятной  дате  обсуждались  в
ходе  рабочего совещания председателя Волгоградской областной
Думы  Александра  Блошкина  с  руководителями
парламентских фракций. План мероприятий, приуроченных к юбилею
образования  СССР,  был  поддержан  всеми  депутатскими
объединениями. В него вошли информационные проекты, выставки,
тесты и т.д. 


